



Juin 2023

Communiqué

Logement pour tous : Les Acteurs du Logement d'Insertion en AUVERGNE-RHONE-ALPES tirent la sonnette d'alarme !

Les voyants sont au rouge en AUVERGNE-RHONE-ALPES concernant l'accès au logement des personnes les plus fragiles ! Niveau de production de logement, coûts d'exploitation en forte augmentation et absence de visibilité sur le deuxième volet du plan Logement d'abord, les Acteurs du Logement d'Insertion tirent la sonnette d'alarme et appellent à poursuivre la mobilisation en faveur de l'accès au logement pour tous. Sur la région, c'est une baisse de 27% du nombre de logements sociaux financés sur 5 ans. (chiffre Fondation Abbé Pierre AUVERGNE-RHONE-ALPES).

Alors que les conditions de production et d'exploitation deviennent de plus en plus compliquées du fait d'éléments conjoncturels qui frappent l'ensemble de la production de logements (forte inflation, augmentation des coûts de la construction, de l'énergie etc.) et du manque de lisibilité des ambitions portées par l'Etat, qui tarde à préciser sa nouvelle politique du Logement d'abord, les Acteurs du Logement d'Insertion, qui réunissent la Fapil Auvergne Rhône-Alpes, SOLIHA AUVERGNE RHÔNE-ALPES, l'UNAFO et l'URHAJ AURA déplorent un désengagement des acteurs locaux : retrait de la subvention apportée par le Conseil régional – difficultés d'obtention des permis de construire...

Cette situation inquiète les Acteurs du Logement d'Insertion, qui alertent sur les conséquences pour les ménages les plus fragiles. Ils appellent leurs partenaires à poursuivre ensemble une mobilisation forte pour répondre aux défis de loger et d'accompagner dans leur parcours tous les ménages et en particulier les plus fragiles.

L'UNAFO, créée en 1979, est l'union professionnelle du logement accompagné. Présente sur le territoire national, elle représente 174 acteurs spécialistes du logement accompagné qui gèrent plus de 145 000 logements partout en France : résidences sociales, pensions de famille, foyers de jeunes travailleurs et foyers de travailleurs migrants.

L'Union Régionale Fapil Auvergne-Rhône-Alpes est un réseau de 32 acteurs qui interviennent pour favoriser l'accès et le maintien dans le logement de personnes et familles en difficulté. Sa mission est de favoriser les échanges de savoirs entre les associations dans ce même objectif social. Ce réseau appartient au mouvement de la Fapil qui réunit plus de 130 adhérents.

L'Union Régionale SOLIHA Auvergne-Rhône-Alpes rassemble 16 structures SOLIHA, présentes dans tous les départements de la région. Elles accompagnent les collectivités territoriales dans la mise en œuvre de leurs stratégies en matière d'habitat et plus de 10.400 ménages modestes par an dans l'accès et le maintien dans le logement. L'association appartient au Mouvement SOLIHA - Solidaire pour l'habitat, premier réseau associatif national du secteur de l'amélioration de l'habitat (135 adhérents).

L'Union Régionale pour l'Habitat des Jeunes Auvergne Rhône-Alpes, rassemble 42 adhérents répartis sur 10 départements de la Région. Avec plus de 6.600 logements meublés, accessibles et temporaires, le réseau Habitat Jeunes - Foyers Jeunes Travailleurs, favorise la mobilité professionnelle et l'installation des jeunes de 16 à 30 ans sur le territoire. L'ensemble du réseau est signataire de la Charte de l'Union Nationale de l'Habitat pour les Jeunes qui regroupe 286 adhérents.

Contacts presse :

UNAFO : Jordan CHEVREAU, Responsable de la communication jordan.Chevreau@unafo.org – 06 28 01 06 97

Fapil Auvergne-Rhône-Alpes : Marine POLYCARPE, Déléguée Régionale marine.polycarpe@fapil.fr - 06.37.59.25.22

SOLIHA Auvergne-Rhône-Alpes : Daniela GELSO, Directrice régionale d.gelso@soliha.fr - 07 66 04 09 76

URHAJ AURA : Fabien RENAUDIN CASTAY, Directeur, direction@habitatjeunes-aura.org - 04 37 43 45 17